

# Granada Hoy

www.gradahoy.com



**Grecia** no descarta votar si no hay acuerdo con los socios de la Eurozona >38

El **Centro Artístico** celebra un siglo de García Lorca como asociado >47

El **Barça** golea al Rayo (6-1) y es el nuevo líder de Primera División >DP3

SÓLO SIETE DE LAS 47 UNIVERSIDADES ESPAÑOLAS CUMPLEN CON LO EXIGIDO >17

## Los profesores de la UGR dan 30 horas menos de clase que la media legal

● El Tribunal de Cuentas concluye que hay "sobredimensionamiento" del profesorado

● La mínima carga que establece la ley con carácter general es de 240 horas anuales

13-16 EL 8-M MARCA LA JORNADA ELECTORAL EN LA PROVINCIA



Un momento de la manifestación a su paso por la Gran Vía

### Por un legado de igualdad

● Las mujeres de Granada reivindican sus derechos de forma efectiva

ALEX CÁMARA

22-M DEBATE CRONOMETRADO POR ÁRBITROS DE BALONCESTO 6-7

## Los líderes se concentran para el primer cara a cara televisivo

**PRÓXIMO DOMINGO**  
**EL CARNAVAL DE HOY 2015**  
 Consiga el 2º CD por solo **4,95€**

# La media de clases de los profesores de la UGR es inferior al mínimo legal

● Pese a la unanimidad en la institución sobre la falta de personal, el Tribunal de Cuentas habla de “sobredimensionamiento”

**Lola Quero** GRANADA

Cada profesor que trabaja a tiempo completo en la Universidad de Granada (UGR) imparte una media de 210 horas anuales o su equivalente de 21 créditos, como se mide la actividad docente. La mínima carga que establece la ley con carácter general para el personal docente es de 240 horas (24 créditos), una cifra que solo alcanza el personal de 7 de las 47 universidades españolas analizadas por el Tribunal de Cuentas en su último estudio publicado.

Estos datos no significan que todos los profesores de la UGR den menos clases de las legalmente establecidas. Al contrario, hay algunos cuya carga está muy por encima de ese mínimo, superando las

300 horas (30 créditos), pero por contra hay otros profesores cuya actividad docente es muy reducida.

La legislación vigente permite esta desigualdad, que en realidad funciona como un incentivo para la investigación. Es decir, que el personal que en teoría tiene más capacidad y “reconocimiento” para la investigación queda eximido de dar horas de clase en la universidad, de modo que puede llegar incluso a impartir solo 16 créditos anuales (160 horas). La concreción y organización de esto forma parte de las decisiones autónomas de cada universidad.

El problema es que al establecer la media de la carga docente entre todos los profesores, el resultado es inferior al límite de los 24 créditos que marca la normativa estatal, lo que significa que deben de haber mucho personal dedicado a la investigación.

Pero el Tribunal de Cuentas obtiene como conclusión que hay “un cierto sobredimensionamiento del profesorado en relación con el número de alumnos existentes”. No obstante, el organismo fiscalizador estatal tiene en cuenta en este informe sobre las universidades españolas hecho público el mes pasado que los datos de que dispone llegan hasta 2012 y considera, por tanto, que habrá que analizar más adelante los efectos de la última reforma legal al respecto, que se aprobó precisamente en 2012.

Las horas lectivas se distribuyen de acuerdo a las necesidades docentes de los departamentos, pero el Tribunal de Cuentas considera en su informe que entre las horas del personal docente y las establecidas en la ley a los funcionarios y contratados del sector público en general “queda margen para al-



La ley marca un promedio de 24 créditos por docente.

canzar mayores cotas de eficiencia en el empleo de los recursos docentes”.

En la UGR la media de 21 créditos por profesor a tiempo completo está por debajo de la andaluza, que es de 23 créditos. Es considerable la diferencia de carga docente con otras universidades andaluzas, pues mientras Málaga por ejemplo tiene un promedio de 29 créditos (290 horas anuales), Jaén está en 16 créditos.

Por ramas de conocimiento, en Ciencias de la Salud y Ciencias es donde los profesores asumen menos carga docente (17 y 18 créditos), mientras que en Artes y Humanidades sí se supera el mínimo legal, con 27 créditos.

Los profesores que más investigan pueden reducir sus horas de clase

Estas diferencias se deben a la mayor o menor actividad investigadora de su personal o su antigüedad, pues los profesores titulares con 3 sexenios, catedráticos con 4 sexenios y los profesores con 5 o más sexenios pueden ver reducida su carga docente a los 16 créditos, mientras que los profesores sin sexenios pueden recibir la encomienda de asumir hasta 32 créditos. Esto supone que unos profesores pueden duplicar el número de horas de trabajo docente que hacen otros.

Los sexenios de investigación suponen el complemento de productividad más importante en la universidad española, aunque también son un cierto símbolo de prestigio. En la práctica los sexenios de investigación funcionan como un sistema de estratificación del profesorado universitario en virtud de los méritos investigadores, algo que se ha acentuado al establecerlo como referencia para la distribución de la carga docente.

## La investigación en detrimento de la docencia

El actual sistema que permite la ley para regular la distribución de la carga docente premia a los profesores con mayor dedicación investigadora con una menor asignación de horas de clase, y a la inversa. El Tribunal de Cuentas en su informe sobre las universidades españolas hace una recomendación al Gobierno para una futura actualización legal que afecta a la dedicación del personal universitario. Pide que “se tenga en cuenta que la excelencia aplicable a la investigación no se realice en detrimento de la excelencia docente”. Esto coincide con las peticiones sindicales recientes, que promueven separar al personal en función a su dedicación.

## El delegado de Salud se reúne hoy con el personal de la residencia Huerta del Rasillo

**R. G.** GRANADA

El delegado de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Higinio Almagro, se reunirá hoy con trabajadores y personas usuarias de la Residencia Huerta del Rasillo después de que la semana pasada volviera a alertarse sobre la viabilidad de la residen-

cia tras la rescisión hace un mes del contrato con la primera empresa concesionaria. Una situación que parecía resuelta al mostrarse la Federación Granadina de Personas con Discapacidad, Fegradi, dispuesta a asumir la gestión del centro, pero que sigue en el aire por la negociación con los trabajadores so-

bre la absorción del personal y la deuda existente. Porque parece que no hay acuerdo sobre quién tiene que asumir la deuda y mientras los trabajadores siguen sin cobrar (ya son tres meses), por lo que el viernes alertaron de nuevo sobre su situación, que pone en peligro la asistencia a los cuarenta usua-

rios de la residencia.

Almagro debatirá hoy con trabajadores y usuarios las últimas acciones realizadas así como sobre las actuaciones previstas, según informó ayer la Junta en un comunicado. A la reunión asistirá también el responsable provincial de Fegradi, Martín Ortega.



Residencia Huerta del Rasillo.

## GRANADA

Territorios urbanos ► REALEJO-SAN MATÍAS ► La belleza hecha barrio

# El Realejo más guiri y técnico

● La mudanza de la Facultad de Arquitectura y la presencia del Centro de Lenguas Modernas hacen de este barrio un lugar internacional ● También engloba San Matías

Lourdes Mingorance GRANADA

El Albaicín tiene un hermano que se llama Realejo y cuya belleza sorprende cada día a granadinos y viajeros a partes iguales. En su entramado de calles se erigen importantes construcciones históricas como el Palacio de los Condes de Gabia, la iglesia de Santo Domingo o la Casa de los Tiros. Pero también edificios de viviendas de enorme belleza caracterizados por una fachada blanca impoluta solo rota por la presencia de alguna maceta de geranios o varios cuencos de cerámica típica granadina.

“Es un barrio muy céntrico, muy tranquilo y muy bonito”, explica la presidenta de la Asociación de Vecinos del Realejo, Piedad Cardenete, auténtica enamorada del barrio que la vio crecer. “Nací justo ahí”, afirma señalando uno de los edificios desde cuyas ventanas se puede ver el Campo del Príncipe. Tiempo des-

## 2.000

**Personas.** Serán los nuevos ‘inquilinos’ con la apertura de la Facultad de Arquitectura-

pués, según cuenta, se mudó a la Calle Molinos hasta terminar en la placeta de Santo Domingo.

De la zona destaca la enorme paz que se siente, a veces demasiada como consecuencia de una población algo envejecida. Una característica, sin embargo, a punto de cambiar, pues la UGR inaugurará próximamente la Escuela de Arquitectura, que volverá a revitalizar el barrio. “Con su apertura vendrán más de 2.000 personas entre estudiantes, profesores y personal administrativo”, dice Cardenete, a quien solo le preocupa dónde va a aparcar tanta gente. A su juicio, es normal que en un barrio como este el tráfico haya sido restringido. Sin embargo, reconoce que existen grandes dificultades para acceder a la zona y para aparcar los vehículos. El pasado año propusieron al colegio Ave María la apertura de un parking en parte del patio de forma provisional. Desde entonces se está utilizando, aunque Cardenete espera que se de el visto bueno a la construcción de tres plantas inferiores.

Además, la asociación también desea la instalación de un aparcamiento de bicicletas para los estudiantes que quieran acudir a la



El Campo del Príncipe, con el Hotel Palace de fondo, es el lugar más emblemático del barrio.

REPORTAJE GRÁFICO: ÁLEX CÁMARA

“ Piedad Cardenete  
Pta AAVV Realejo



*“En la asociación intentamos captar nuevos socios pero la gente no se involucra”*



Escuela en este medio de transporte. Sobre los autobuses, Cardenete explica que pese a la existencia de un nuevo sistema de movilidad no han cambiado demasiado las comunicaciones. Disponen de las líneas C-3 (Plaza Isa-

bel La Católica-Alhambra); C-4 (Plaza Isabel La Católica-Cementerio) y C-5 (Recogidas-Neptuno). Más difícil, sin embargo, resulta conectar con otros barrios de la capital, para los que son imprescindibles los transbordos.

Por lo demás, se sienten satisfechos con la gestión que se realiza en una zona de gran extensión donde sí echan de falta algún que otro comercio extra. “Tenemos un Supersol y un Covirán y tiendas pequeñas”, relata Car-

denete. Además, también hay una amplia oferta gastronómica apta para todos los bolsillos y que va desde restaurantes selectos hasta establecimientos de comida rápida y de diferentes nacionalidades. “Entre semana están más vacíos. Cuando llega el fin de semana se llenan”, remarca Cardenete.

Los momentos de mayor esplendor se producen con la llegada de la Semana Santa en un barrio donde no falta una procesión. El domingo sale la Cofradía de la Santa Cena; el lunes, el Huerto de los Olivios; el martes, la Cañilla; el miércoles, la Virgen del Rosario; el viernes por la tarde el Cristo de los Favores y el domingo, los Facundillos. Aunque el día más grande del Realejo es el Viernes Santo a mediodía cuando cientos de personas acuden al Campo del Príncipe para pedirle tres favores al Cristo que preside la plaza desde el año 1862. Una ceremonia por la que los granadinos tienen absoluto fervor y en la que también está presente la Virgen de la Soledad que sale del templo de Santo Domingo. Sobre esto, Cardenete relata que están buscando fondos para el arreglo de la cruz que preside la plaza y que tiene una parte rota.

Además de la Semana Santa, los greñúos del Realejo celebran en octubre una semana cultural, que sustituye a las fiestas del barrio por motivos económicos. Con anterioridad, el Ayuntamiento de Granada, a través del área de Participación Ciudadana, entregaba una cuantía mayor a las asociaciones. Sin embargo, con la crisis económica, este presupuesto se ha reducido al mínimo, lo que ha reducido las actividades. No obstante, se mantienen los torneos de fútbol, baloncesto, tenis de mesa o pádel, así como actuaciones o rutas guiadas por el barrio.

La asociación continúa trabajando con los socios, alrededor de 200, a los que escucha en la sede de la asociación, situada al lado del centro médico. Según relata Cardenete, la junta directiva, formada por catorce personas, se reúne de forma mensual para poner en común los problemas. También van dos tardes a la semana para recibir a los vecinos aunque les gustaría que fueran muchos más. “La gente no tiene muchas ganas de implicarse”, remarcó la presidenta, que aclaró los límites geográficos del barrio, que se prolonga hasta el Paseo del Salón. Pese a la falta de participación, el Realejo se despierta cada mañana con un ir y venir de jóvenes y mayores de todas las nacionalidades gracias a la presencia del Centro de Lenguas Modernas. Un equipamiento educativo de la UGR que propicia un ambiente internacional en este barrio entramado de culturas y nacido como asentamiento judío con la llegada de los árabes en el año 711.



2



3

1. Las cuestas caracterizan a un barrio que tiene grandes dimensiones. 2. El Cuarto Real será inaugurado el próximo mes de abril. 3. La ministra de Fomento, Ana Pastor, visitará hoy la nueva Escuela de Arquitectura, edificio que se inaugurará antes de Semana Santa. 4. La forma de las viviendas, el blanco de las paredes y la presencia de flores y balcones granadinos hacen de esta zona un lugar de gran belleza. 5. El Ayuntamiento de Granada también ha instalado áreas biosaludables y de columpios para los vecinos. Lo que más echan en falta son las plazas de parking. 6 y 7. La Iglesia de Santo Domingo también pertenece al barrio, que se extiende hasta el Paseo del Salón.



4



5



6

FICHA TÉCNICA

**AVV REALEJO-SAN MATÍAS**

**Presidenta:** Piedad Cardenete.

**Ámbito geográfico:** Lateral derecho de Reyes Católicos hasta Cuesta de Gomérez, Fuente de las Batallas, Carrera de la Virgen. La mitad del Paseo del Salón que engloba la cuesta Escoriaza hasta el Hotel Palace. Barrio de la Virgen.

**Socios:** 200 familias

**Población:** 10.000

**Sede Social:** Calle Campo del Príncipe, s/n.

**Otros colectivos:** Asociación Andaluza por la solidaridad y la paz, Agradi, Instituto Andaluz de la Mujer de Granada, Instituto Andaluz de Juventud.

**Centros educativos:** Escuela de Arquitectura de la Universidad de Granada. Colegio José Hurtado, Colegio Nuestra Señora del Rosario, Colegio Santo Domingo, Ave María, Las Mercedarias. Guardería Santo Domingo y Guardería La gota de leche. Centro de Lenguas Modernas.

**Otras dotaciones:** Biblioteca Municipal del Salón, Museo Casa de los Tiros, Palacio de los Condes de Gabia, Palacio de los Condes de Villaalegre, Corrala de Santiago, Iglesia de Santo Domingo, Iglesia de San Cecilio, Convento de Santa Cruz la Real, Cuarto Real, Archivo de la Real Chancillería, casa donde vivió Gonzalo Fernández de Córdoba, el Gran Capitán, Carmen de la Fundación Rodríguez Acosta e Instituto Gómez Moreno, en el callejón del niño del Royo.



7

**Batería de propuestas contra las inundaciones del Salón**

Cada vez que llueve de forma torrencial los vecinos del Paseo del Salón, situados en la parte baja del Realejo, se echan las manos a la cabeza. Los imbornales no son capaces de acoger todo el agua que se acumula en pocos minutos, por lo que se produce una inundación como consecuencia de la llegada masiva de agua desde la parte alta del Realejo. Las consecuencias son fatales: el agua entra con

barro dentro de establecimientos y viviendas del también conocido como barrio de la Virgen, lo que ha provocado la desesperación de los que residen o tienen comercios en la zona. Después de solicitar en varias ocasiones una intervención, la concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Granada informó que están analizando varias propuestas para acabar con las inundaciones del Salón. Una intervención que ya

se hizo con anterioridad con la reforma del paseo y que sin embargo no acabó con el problema. Otra de las grandes intervenciones que se están haciendo en el barrio es la reforma del Cuarto Real, que encara su última fase. Está prevista la inauguración de este espacio, que fue residencia de Aixa, la madre de Boabdil, y al que también se ha dotado de una sala de usos múltiples con el mobiliario para acoger conferencias, conciertos o proyecciones; el espacio de museo sobre la historia del edificio e integrará zonas arqueológicas.

## GRANADA

# Bebés como peces en el agua

● Un proyecto de la UGR estudia el efecto de la actividad física en el neurodesarrollo

Roberto Ruiz (Efe) GRANADA

A pesar de su cortísima edad, ya que algunos apenas han cumplido cuatro meses, puede decirse que los bebés que participan en la piscina en un novedoso programa sobre actividad física para favorecer su neurodesarrollo, empiezan ya a moverse como auténticos peces en el agua. La catedrática de la Universidad de Granada María José Aguilar coordina un grupo de investigación multidisciplinar para llevar a cabo este proyecto, que desarrolla algunas de sus actividades en la piscina climatizada del Hospital de Traumatología de la capital.

Los bebés se sienten habituados al medio acuático gracias a las características del agua, su temperatura y a la similitud con el útero materno, explica Aguilar, quien subraya la importancia del ejercicio físico para el aprendizaje y la adaptación general del niño al ambiente en el que se desarrolla.

Ante un sistema nervioso central de los recién nacidos todavía inmaduro, el programa pretende contribuir al desarrollo del denominado "sistema nervioso autónomo", que regula las funciones de los órganos internos y que responde a reflejos más primitivos. "El desarrollo psicomotor de un niño normal es muy progresivo. Primero se tiene que voltear, después empezará a cogerse, se elevará y finalmente andará", detalló Aguilar, que cree que el programa acuático contribuirá a que todo ese proceso sea más rápido.

"Aquí trabajamos el juego, las relaciones sociales, la emotividad y la afectividad con los padres", añadió la investigadora principal, que aconseja a los participantes adultos no mostrar



La catedrática de la UGR María José Aguilar durante una sesión con los bebés.



Se lleva a cabo en la piscina de Traumatología.

miedo nunca, haga lo que haga el niño.

A falta de que la investigación avance, Aguilar señaló que los test que los niños están pasando ponen de manifiesto un desarrollo psicomotor más adelantado o evolucionado para lo que sería propio de su edad.

Entre los beneficios de esa actividad física para el bebé se encuentran un mejor desarrollo

psicomotor, un fortalecimiento del sistema cardiocirculatorio, el desarrollo del sistema inmunológico e incluso el aumento del cociente intelectual.

El programa mejora igualmente la relación afectivo-cognitiva, acelera el inicio de la socialización, implica mayores habilidades vitales de supervivencia y les ayuda a relajarse y a sentirse más seguros.

Samanta, una de las madres que participa en este programa desde que comenzó en enero, explicó que su hijo se mueve "mucho mejor, tiene más elasticidad y suele estar más atento a su propio cuerpo".

"La psicomotricidad de mi hija está por encima de las de su edad. En la guardería nos lo dicen, cómo sube las escaleras y cómo se devuelve", comentó por su parte María Luisa, otra madre también partidaria de que este tipo de programa pudiera ofrecerse en la cartera de servicios de la sanidad pública andaluza.

El programa da continuidad a una primera fase de estudio en el que ya demostraron que las mujeres que hacían ejercicio en el medio acuático durante las semanas 20 y 37 de gestación tenían menos bebés obesos, prolongaban la lactancia materna de sus hijos, sufrían menos depresión posparto y parían de forma más satisfactoria.

## El Virgen de las Nieves participa en un proyecto de ahorro energético

Efe GRANADA

El hospital Virgen de las Nieves de Granada participa en un proyecto pionero europeo dedicado a utilizar nuevas tecnologías para reducir el gasto energético y ahorrar costes en la iluminación, climatización y gestión de centros hospitalarios con pequeñas innovaciones que requieren poca inversión.

El centro hospitalario granadino forma parte de los diez socios internacionales del proyecto Green@Hospital, una iniciativa en la que participan hospitales, empresas tecnológicas e instituciones para buscar herramientas que reduzcan el consumo energético y permitan un ahorro eco-

La iniciativa busca reducir costes en iluminación, en climatización y gestión

nómico que se pueda destinar a la atención a los usuarios.

El responsable del proyecto en el hospital granadino e ingeniero técnico del servicio de mantenimiento del Virgen de las Nieves, Jesús Árbol, ha detallado que el proyecto de investigación comenzó hace tres años con el objetivo de adecuar el consumo energético a los parámetros que recomienda la Unión Europea.

El hospital granadino suma sus pruebas a las realizadas en el Hospital Universitario de Ancona (Italia), el de Chania San Jorge (Grecia) y el de Mollet catalán para buscar fórmulas que, sin grandes inversiones, procuren un ahorro en la gestión de la luz, la calefacción y el aire acondicionado y el tratamiento del aire.

negocios & networking

EL EVENTO EMPRESARIAL DEL AÑO

# NETWORKING

Y MUCHO MÁS...

networkingmuchomas.congressus.es/2015

12.MARZO 2015

TORRE DEL REY, GRANADA

ORGANIZA Vabú Events Granada

Hazte visible, Rentabiliza, Comunica, Crea Contactos, Negocia, Genera, Formate

## VOLEIBOL ▶ SUPERLIGA 2 FEMENINA



ALEX CÁMARA

Una de las acciones en ataque del Universidad de Granada ayer.

## El 'Uni' cierra en casa con triunfo

● Se impone al Grupo 2008 por 3-1 en un partido muy disputado

**3 Univ. Granada**

**1 Grupo 2008**

**Universidad:** Carmen Morales, Celia Bédmar, Nerea Rodríguez, Alba García, Belén Cabrera, Marta Subires, Paula García (líbero) y Gloria Martínez (líbero). También jugaron María Castro, Ortín, Ochoa, Almagro, García y Mara Mancini.  
**Grupo 2008:** López, Bugallo, Almecija, Ruano, Lobato, María Sánchez, Fuentes (líbero) y Díaz (líbero). También jugaron Redondo, Esther Sánchez y González.  
**Parciales:** 25-18 (25'), 25-19 (22'), 20-25 (22') y 25-20 (24').  
**Árbitros:** Julio César Santana (valenciano) y Miguel Extremera (granadino). Sin amonestaciones.  
**Incidencias:** Fuentes, 90 personas.

**Miguel López** GRANADA

El Universidad de Granada de voleibol femenino se despidió de la temporada en el pabellón de Fuentenueva con una victoria por 3-1 ante el Volley is Life Grupo 2008 de Almería. Las de Fran Santos dominaron el partido en sus dos primeros sets, aunque pasaron dificultades en el tercero, que se llevaron los visitantes por 20-25, y en el cuarto, que no se resolvió hasta pasados 24' después de estar las de Pascual por delante durante gran parte del periodo.

Las chicas del 'Uni' arrancaron fuertes. Sabedoras de que

la promoción de ascenso ya es casi imposible, el equipo granadino salvaguardó la concentración con el fin de cerrar la temporada en casa con una buena imagen.

La empresa no iba a ser nada fácil. Con una Paula García lesionada y una Celia Bédmar que desapareció durante el tercer periodo, las almerienses confiaron sus opciones al buen hacer de Selene Lobato (la mejor de las visitantes con 16 puntos) y la capitana Pili Pérez, que se convirtió en un dolor de cabeza para el bloque.

Pese a ese bache en el tercer set, Bédmar fue la de siempre durante el resto del encuentro. Por momentos, incluso mejor. Sus 39 puntos le valieron a la granadina, una vez más, el honor de ser la mejor del choque. La jugadora universitaria tuvo su punto álgido en el segundo set, cuando en apenas unos minutos encadenó varios buenos remates y bloqueos que tuvieron su peso en el cómputo final del envite.

Antes, en el primero, también tocó sufrir. Con 6-8 en el electrónico para el Volley is Life Grupo 2008, se llegó al primer tiempo técnico del choque. La propia Bédmar rompió el cerco con dos puntos que equilibraron la balanza. El buen hacer del primer tiempo lo completó una muy participativa y completa Marta Subires. Sus ya clásicos remates con el brazo casi estirado hicieron pupa, y mucha a las almerienses. No en vano, con uno de ellos se llegó al segundo tiempo técnico.

Tras una buena segunda manga, en la tercera, las almerienses apretaron los dientes y metieron las cabras en el corral de las universitarias, quienes, sin embargo, reaccionaron no sin apuros en el set final. El último partido de la temporada se jugará en Leganés este fin de semana ante el último clasificado del grupo.

## TENIS DE MESA

## La granadina Ana García, bronce con la selección española

**Redacción** GRANADA

La palista granadina Ana García consiguió el pasado fin de semana una medalla de bronce como integrante de la selección española cadete en el Open Internacional de Italia, en la localidad de Lignano. García, que forma parte del CTM Ciudad de Granada de la Superdivisión femenina de tenis de mesa, participó en el cuarteto de deportistas nacionales en dicha categoría junto a Belén Calvo, Alba Fernández y Judith Cobas.

La jugadora natural de la provincia fue clave en el éxito de su equipo ya que acabó con victoria todos sus compromisos de la fase de grupos de la cita internacional, tanto en individuales como en dobles. Y es que Ana García venció a palistas de Serbia, Austria y a las anfitrionas italianas. También ganó a las croatas en cuartos. La granadina sólo perdió contra la que se proclamaría con posterioridad campeona, Hong Kong.

Con el último metal logrado estos días, García suma tres medallas con España en la presente temporada, tras el par logrado en Portugal hace unas semanas. Es una de las jugadoras que apunta más alto. De hecho, hace poco más de siete días, ya se proclamó campeona en el Torneo Estatal de tenis de mesa celebrado en Valladolid.

## SQUASH

## Molina se retira en semifinales del Open de Gibraltar

**P. Q.** GRANADA

Un pinchazo en el abductor de la pierna izquierda obligó a Francisco Molina a retirarse del Open de Gibraltar, tercera prueba del Circuito Andaluz de squash. El granadino tuvo que abandonar en el primer set partido de semifinales que el enfrentaba a Neil Macarron, cuando el marcador señalaba un empate a seis puntos. Precisamente, Macarron se adjudicó el torneo al imponerse en la final con claridad al incombustible Marcus Hall por 3-1.

Molina se clasificó para las semifinales del torneo tras doblegar en cuartos de final al malagueño Augusto Ortigosa por 3-0 (11-9, 11-7 y 11-5). Antes, eliminó en primera ronda al gaditano Miguel Morillas por 3-2 y, en octavos, al cordobés Manolo Ramírez, por 3-1 (9-11, 11-8, 11-6 y 11-9).

El resto de la representación granadina no tuvo una actuación destacada. Eduardo García, Dani Muñoz y Miguel Pérez cayeron en octavos ante Javi Guerrero, Neil Macarron y Jorge Ruiz, respectivamente, mientras que Pablo Moleón, Javier Martín júnior, César Ortiz y Fernando García no pasaron de primera ronda.

La próxima cita para los jugadores granadinos será el Campeonato de Andalucía absoluto de squash, que se disputará en Almería el 28 y el 29 de marzo.

## FÚTBOL SALA ▶ SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

## Los árbitros impiden la primera del Albolote

**3 Albolote**

**3 Torreblanca**

**Albolote Futsal:** Rocío, Claudia, Marta, Laura y Judith –cinco inicial-. También jugaron: Maite, Mari Ángeles, Elena y María.  
**Torreblanca:** Patri, Gema, Lore, Vero y Lidia –cinco inicial-. También jugaron: Naima, Sarita, Sonia y Amina.  
**Goles:** 0-1 (7') Lidia. 1-1 (18') Judith. 1-2 (21') Lidia. 2-2 (24') Judith. 3-2 (29') Claudia. 3-3 (35') Lore.  
**Árbitros:** Ortiz y Pizarro (granadinos). Amonestaron a las visitantes Vero, Patri y Amina.  
**Incidencias:** Encuentro disputado en el Pabellón Municipal de Deportes de Albolote ante aproximadamente un centenar de espectadores.

**David Conteras** ALBOLOTE

El vergonzoso arbitraje de los colegiados granadinos Ortiz y Pizarro evitaron que el Albolote Futsal consiguiese su primera victoria como local esta temporada. Los trencillas no pitaron un penalti claro a falta de 30 segundos a favor de las alboloteñas y perdonaron la expulsión a dos jugadoras norteafricanas. Con este empate las chicas dirigidas por Iván Navarro se quedan a cuatro puntos de la salvación.

Los inicios de partido fueron de tanteo hasta que en el minuto 7 Lidia metió la puntera en un balón suelo dentro del área y adelantó a las visitantes. Las locales se repu-

sieron y tuvieron bastantes ocasiones hasta que en el 18' Judith disparó cruzado y logró la igualdad.

La segunda mitad no empezó bien para las alboloteñas y en el primer minuto su rival puso el 1-2 en el marcador. En el minuto 24 se produjo la jugada que pudo haber marcado el devenir del partido, un balón largo de María le llega a Laura, la cancerbera melillense sale y toca el balón con la mano fuera del área, el rechace le vuelve a caer a Laura y es arrollada por la cancerbera en ocasión manifiesta de gol y el colegiado solo le saca la cartulina amarilla. En esa falta Judith consiguió la igualdad a dos. Tras un gol más para cada equipo, el Albolote lo volvió a intentar pero el tanto de la victoria no llegó. A falta de 30 segundos, un balón largo al área fue despejado con la mano por una jugadora melillense y los colegiados no señalaron penalti.

## ESQUÍ ALPINO ▶ COPA DEL MUNDO

## Carolina Ruiz, lejos en Garmisch Partenkirchen

La esquiadora granadina acaba en el puesto 23 en el supergigante de la prueba alemana

**Efe** GRANADA

La estadounidense Lindsey Vonn se aupó al primer puesto de la clasificación general de súper gigante al ganar ayer la prueba de la especialidad disputada en la estación alemana de Garmisch Partenkirchen, donde festejó su triunfo número 65 en la Copa del Mundo. Aleja-

da de los tiempos de cabeza, la española Carolina Ruiz fue vigésima tercera.

En veinte centésimas mejoró Lindsey Vonn el tiempo de la eslovena Tina Maze, quien firmó un registro de 1:16.85 para arrebatar la medalla de plata a la austríaca Anna Fenninger –que obtuvo una marca de 1:17.01–.

Pese a encadenar tres triunfos consecutivos –dos súper gigante y un descenso– entre el 18 y el 25 de enero, la norteamericana debió esperar hasta ayer para festejar su victoria número 65 en la Copa del Mundo.